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Поборы в школах: 
платить или  
не платить? 

РУКИ ПРОЧЬ
ОТ НАШИХ ПЕНСИЙ!

Города Челябинской области собирают многотысячные 
протестные митинги. Но единороссы, обещавшие «слышать 
голос каждого», в очередной раз голосуют против своих 
избирателей. Реально ли остановить повышение пенсионного 
возраста и как это сделать? 

О повышении пенсионного возраста запрещено 
говорить на государственных и муниципальных телека-
налах Челябинска. В соцсетях все связанные с этой те-
мой комментарии от граждан на страницах депутатов-
единороссов тут же удаляются. Но проблема от этого 
меньше не становится – не нужно быть доктором наук, 
чтобы понять, что от повышения пенсионного возраста, 
прежде всего, вырастет не бюджет ПФР, а безработи-
ца, бедность и социальная напряженность. 

«Правительство говорит нам, что надо повышать 
пенсионный возраст, потому что, во-первых, люди 
стали жить дольше, а во-вторых, денег в стране нет. 
И то, и другое неправда, – утверждает депутат Го-
сударственной Думы, инициатор митинга против 
повышения пенсионного возраста в Челябинске, 
Валерий Гартунг. – Средняя продолжительность жизни 
действительно выросла за последние 50 лет, но за счет 
сокращения младенческой смертности. Высшая школа 
экономики провела исследование: за 50 лет продолжи-

тельность жизни пенсионера выросла всего на 7 меся-
цев, а пенсионный возраст хотят повысить на восемь 
лет для женщин! Более того, повышение пенсионного 
возраста существенно ухудшит материальное положе-
ние пожилых – уже сегодня людям предпенсионного 
возраста трудно найти работу, реформа усугубит эту 
проблему. А учитывая состояние российской системы 
здравоохранения, многие граждане физически не смо-
гут доработать до пенсии». 

Окончание на стр. 2–3

В Челябинской области средняя 
продолжительность жизни у мужчин – 
63 ГОДА, а пенсионный возраст 
повышают до 65 лет. Фактически 
правительство ОТМЕНЯЕТ ПЕНСИЮ 
для южноуральцев.



запрет на повышение пенсионного возраста на 
период до 2030 года.

Тем не менее думское большинство отказа-
лось рассматривать законопроект СР одновре-
менно с правительственным, который спешно 
протащили через первое чтение, пока шел чем-
пионат по футболу, и протесты в крупных городах 
были под запретом. 

На сентябрь запланировано уже второе чте-
ние – и это новый шанс исправить губительный 
законопроект и остановить повышение пенси-
онного возраста. Для этого депутаты СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ внесли пакет поправок. Они 
предложили:

– запретить повышение пенсионного возра-
ста;

– установить норму о полноценной индекса-
ции пенсий;

– включить в пенсионный стаж периоды об-
учения и ухода за ребенком до трех лет. 

Но учитывая, что у подконтрольной прави-
тельству «Единой России» в Государственной 
Думе абсолютное большинство, для того чтобы 
эти поправки прошли, необходима поддержка 
всего населения нашей страны.

КАК ПОМОЧЬ ОСТАНОВИТЬ 
ПОВЫШЕНИЕ ПЕНСИОННОГО 
ВОЗРАСТА:

1. Приходите на выборы: в сентябре во мно-
гих городах и селах Челябинской области 

состоятся выборы депутатов городских и районных 
советов. Не наступайте на те же грабли снова. 
Обязательно приходите на выборы. Высокая 
явка – лучшее средство против фальсификаций.

 2. Подпишите петицию: СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ организовала сбор подписей 

против повышения пенсионного возраста. Ска-
чать подписной лист можно на сайте региональ-
ного отделения chel.spravedlivo.ru

3. Не молчите: подписывайтесь на инфор-
мационные ресурсы СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИ (страницы «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.
Челябинск» в Фейсбуке, ВКонтакте, канал на 
Яндекс-дзен).  Каждый репост – это шаг к отмене 
несправедливого законопроекта. 

КАК ПРОГОЛОСОВАЛИ 
ДЕПУТАТЫ, ЗА КОТОРЫХ 
ПРОГОЛОСОВАЛИ ВЫ? 

Законодательное собрание Челя-
бинской области одобрило пенсионную 
реформу. Против выступили только 12 
депутатов-оппозиционеров. Аналогич-
но проголосовала и Государственная 
Дума. 

ПАКЕТ КРУПЫ ЗА МИЛЛИОН 
РУБЛЕЙ

Накануне выборов 2016 года только 
по Коркинскому избирательному округу 
неизвестные (а на самом деле известные) 
люди организовали раздачу сотен тысяч 
пакетов с крупой и агитками за кандидата 
Литовченко и партию власти. Бабушки и 
дедушки радовались и шли голосовать за 
того, за кого им велели. Давайте посчи-
таем, во сколько им обошелся теперь 
этот замечательный пакет с пачкой 
крупы и лживой газетенкой. 

Если суммировать потери только от 
двух мер, продавленных партией влас-
ти (отказ от полной индексации пенсий 
и повышение пенсионного возраста), 
получается следующая картина:

Из-за неполной индексации нера-
ботающий пенсионер лишился 37 644 
рублей, у работающего отняли 79 404 
рубля, у сельского (с учетом отменен-
ной единороссами надбавки) – 122 435 
рублей. Будущие пенсионеры заплатили 
за победу единороссов своими пенсион-
ными выплатами за пять лет для муж-
чин – 793 680 рублей, или восемь лет 
для женщин – 1 269 888 рублей.

Глупо покупать пачку крупы за 
миллион, не правда ли? Не повто-
ряйте таких ошибок на следующих 
выборах. 

Новые законопроекты

РУКИ ПРОЧЬ ОТ НАШИХ ПЕНСИЙ!
КАК НЕ 
ПОВЫШАТЬ 
ПЕНСИОННЫЙ 
ВОЗРАСТ

Депутаты СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
убеждены, что нет 
никаких предпосылок 
к повышению пенси-
онного возраста. «Уже 
сейчас сверхплановые 
доходы бюджета свыше 
1,8 триллиона рублей, 
а к концу года они 
составят примерно 2,8 
триллиона, – объясняет 
Валерий Гартунг. – 
Этих денег более, чем 
достаточно, для того 
чтобы покрыть дефицит 
пенсионного фонда. 
Кроме того, есть резер-
вы, о которых я говорю с трибуны Думы чуть ли 
не в каждом своем выступлении. Это наведение 
порядка в госзакупках – отмена коррупционной 
поправки № 5, которая позволяет триллионы 
бесконтрольно выводить из бюджета. Это отме-
на возврата НДС экспортерам сырья, которая 
позволила бы сэкономить почти два триллиона 
рублей. Это прогрессивная шкала подоходного 
налога (ставка 13% для большинства, и 18 % для 
тех, у кого доход свыше 24 млн рублей в год) и 
плоская шкала страховых взносов (сейчас она 
регрессивная). Соответствующие законопроек-
ты уже внесены.Суммарно эти меры дадут 2,6 
триллиона рублей в год! А повышение НДС и 
пенсионного возраста – 1,5 триллиона. И разни-
ца не только в цене поправок. За предложения 
правительства заплатят работники с низкими 
зарплатами и люди предпенсионного возраста. 

А за наши предложения – сырьевики и получате-
ли сверхдоходов.

ЧТО ПРЕДЛАГАЕТ СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ

В качестве альтернативы правительственно-
му закону о повышении пенсионного возраста 
депутаты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ внесли 
законопроект «О страховой пенсионной систе-
ме», в котором размер пенсии будет зависеть 
только от трудового стажа работника и размера 
заработной платы, как в советские годы, (без ог-
раничений), будут сохранены все нестраховые и 
льготные периоды трудовой деятельности (служ-
ба в армии, учеба в институте, отпуск по уходу 
за ребенком, вредные условия труда, работа в 
условиях Крайнего Севера и т.д.), будет введен 

Окончание. Начало на стр. 1

Сергей МИРОНОВ, 
председатель партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ:

– Правительство пред-
лагает решить очередную 
проблему с финансами 
за счет наших граждан. С 
телеэкранов мы слышим настойчивые призывы 
подготовленных граждан вообще не уходить на 
пенсию. В таком случае, почему бы Правитель-
ству вместо требования повысить возраст – не 
предложить гражданину самому определить мо-
мент выхода на пенсию: для мужчин не ранее 60 
и не позднее 65 лет и для женщин: не ранее 55 и 
не позднее 63 лет. Такое решение будет реаль-
нымотображением волеизъявления граждан.

Валерий 
ГАРТУНГ, депутат 
Государственной 
Думы: 

– Мы разработали 
комплекс мер, которые 
суммарно дадут 2,6 
триллиона рублей в год! 

А предложенные правительством повышение 
НДС и пенсионного возраста принесут только 
1,5 триллиона. И разница не только в цене по-
правок. За предложения правительства запла-
тят работники с низкими зарплатами и люди 
предпенсионного возраста. А за наши предло-
жения – сырьевики и получатели сверхдоходов.

Василий ШВЕЦОВ, 
секретарь бюро 
совета ЧРО СР:

– Нам говорят, что 
скоро некому будет 
содержать пенсионеров, 
потому чтопенсионеров 
много, а работающих 
мало. Но пенсионеры не домашние питомцы, 
чтобы их содержать, они своим трудом зарабо-
тали свою пенсию. И если чиновники сегодня 
предлагают решать пенсионную проблему не 
увеличением пенсионного фонда, а уменьше-
нием числа пенсионеров, то это говорит только 
об одном – о неумении эффективно хозяйство-
вать. 

Ольга 
МУХОМЕТЬЯРОВА, 
депутат 
Заксобрания 
Челябинской 
области:

Пенсионный воз-
раст для меня – это 

опора под ногами. Гарантия того, что, дожив до 
55 лет, я смогу спуститься в тихую гавань бы-
тия. Сегодня эту опору пытаются выбить из-под 
ног. Повышение пенсионного возраста – это 
дополнительная нагрузка на меня, как работо-
дателя, лишение меня возможности помогать 
детям в воспитании внуков, кража моих честно 
заработанных денег, отсутствие рабочих мест и 
карьерного роста.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ



ект СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ о 
введении прогрессивной шкалы 
подоходного налога (повышенная 
ставка налога (18 %) по доходам, 
превышающим 24 миллиона ру-
блей в год). 

Статус: внесен

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ пред-
лагает обязать фармацевтов пред-
лагать покупателям более дешевые 
аналоги лекарств.

12 июля депутат Валерий 
Гартунг, совместно с коллегами 
по фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ», внес законопроект, 
предполагающий изменения в 
статье 55 Федерального закона 
«Об обращении лекарственных 
средств». Инициатива поможет 
сделать лекарственное лечение 
более доступным.

«В России ситуация с обеспече-
нием лекарственными средствами 
является критической, – говорится 

ОТМЕНИТЬ 
РОУМИНГ

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
работает для вас
Жителям региона не всегда заметна та огромная работа, которую делают 
депутаты Государственной Думы на федеральном уровне. Предлагаем вашему 
вниманию подборку законопроектов, внесенных за последние три месяца.  

Статус: принят в первом чтении

Отменить дополнительную плату 
за звонки внутри страны предложила 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. По под-
счетам авторов инициативы, отмена 
роуминга сэкономит абонентам око-
ло 30 миллиардов рублей в год! 

По мнению лидера партии Сер-
гея Миронова, «плата за роуминг 
при поездках по России – один из 
самых несправедливых и разруша-
ющих единство страны поборов». 
На законопроект было получено 
положительное заключение пра-
вительства, тем не менее, первое 
чтение прошло не без сложностей. 
«С первых минут заседания рас-
смотрение законопроекта пыта-
лись отменить депутаты ЛДПР, – 
рассказывает депутат Валерий 
Гартунг. – У ЛДПР есть законо-
проект об отмене роуминга меж-
ду Белоруссией и Россией. А мы 
рассматривали инициативу СР об 
отмене внутрироссийского роумин-

га между регионами. Ну, понятно 
же, что это не альтернативные, а 
два совершенно разных закона. Но 
члены фракции «ЛДПР» пытались 
снять с рассмотрения наш закон. 
К счастью, не получилось у них ли-
шить граждан возможности отме-
нить внутрироссийский роуминг». 
Ожидается, что до конца осенней 
сессии законопроект буде принят 
окончательно. 

Статус: внесен

Законодательную инициативу, 
которая поможет выжить гражда-
нам, оказавшимся на пороге нище-
ты, внес совместно с коллегами по 
фракции депутат Валерий Гартунг. 

«Суть нашего законопроекта 
проста, – поясняет один из авторов 
закона Валерий Гартунг. – Если у 
человека после уплаты подоходного 
налога на руках остается меньше, 
чем прожиточный минимум (11 
163 рубля), ему до прожиточного 
минимума надо доплачивать. Та-
ким образом, возврат подоходного 
налога в полном объеме получат 
люди, которые получают зарплату 
на уровне прожиточного минимума, 
и частично, если у них зарплата чуть 
выше, но после уплаты налога доход 
остается меньше 11 163 рублей».

По подсчетам авторов законо-
проекта, право на доплату получат 
несколько миллионов россиян с 
самыми низкими доходами. «Эта 
мера может сохранить сотни жиз-
ней, потому что речь идет о милли-
онах самых бедных россиян, кото-
рые буквально находятся на грани 
выживания», – отмечает Валерий 
Гартунг.

Кратно компенсировать поте-
ри бюджета от реализации этого 
предложения поможет законопро-

СНИЗИТЬ НАЛОГОВУЮ 
НАГРУЗКУ ДЛЯ БЕДНЫХ

О скандальных предложениях повысить НДС и пенсионный возраст знают все. Наша газета предлагает вам список 
инициатив, которые прошли этим летом через Госдуму «без лишнего шума» в СМИ:

 создание внутренних оффшоров: дополнительные льготы для 
богатейших российских компаний;

 «налоговый маневр»: изменение налоговой системы, 
которое фактически способствует расширению коррупции и росту цен  
на бензин; 

 перевод закупок некоторых ГУП и МУП с 44 ФЗ на 223-ий: боль-
ше возможностей для обхода конкурентных процедур при госзакупках;

 реформа выборной системы (разрешение голосования по месту 
нахождения на выборах по одномандатным округам): лазейка для фаль-
сификаций и воровства голосов. 

А ЧТО ПРЕДЛАГАЕТ ПРАВИТЕЛЬСТВО И ПОДКОНТРОЛЬНАЯ ЕМУ «ЕДИНАЯ РОССИЯ»? 

в пояснительной записке к зако-
нопроекту. – Цены на лекарства, 
изготовление которых в подавля-
ющем большинстве случаев зави-
сит от импортных компонентов, за 
последние годы выросли на 50-150 
процентов. В таких условиях го-
сударство должно взять на себя 
обязательства по регулированию 
правоотношений, связанных с 
информированием покупателей 
лекарственных средств о наличии 
более дешевых аналогов».

Кроме того, авторы законопро-
екта указывают, что предложенные 
изменения будут способствовать 
развитию конкуренции в здравоох-
ранении, помогут малообеспечен-
ным россиянам сэкономить деньги и 
сохранить здоровье.

Статус: внесен

По закону «О потребительской 
корзине» ее состав должен пере-

сматриваться один раз в пять лет. В 
последний раз это было сделано 3 
декабря 2012 года. А в декабре 2017 
года, вместо того чтобы в очередной 
раз пересмотреть состав потреби-
тельской корзины, ее срок действия 
просто продлили до конца 2020 
года. По мнению авторов инициа-
тивы, такое решение противоречит 
закону.

Кроме того, действующий 
набор продовольственных товаров 
не соответствует перечню, утвер-
жденному приказом Минздрава 
РФ от 19 августа 2016 года. Тем не 
менее, в своем официальном за-
ключении Правительство законо-
проект не поддержало, поскольку 
изменение состава потребитель-
ской корзины повлечет за собой 
рост прожиточного минимума и 
минимального размера оплаты 
труда.

Статус: внесен

В настоящее время, если в 
многоквартирном доме нет при-
боров учета, то плата за комму-
нальные услуги начисляется с 
повышающим коэффициентом 
1,5. Более того, 50-процентная 
льгота, на которую имеют право 
малоимущие, инвалиды, участники 
ВОВ и другие категории граждан, 
при применении коэффициентов 
перестает действовать. Такое 
ущемление прав льготников недо-
пустимо и противоречит ч. 2 ст. 55 
Конституции РФ. «Как правило, у 
этих людей нет средств на уста-
новку дорогостоящих приборов 
учета, а дотационные регионы не в 
состоянии им помочь, – говорится 
в пояснительной записке к законо-
проекту. – И вместо адресной под-
держки граждан в части установки 
приборов учета, для них введено 
дополнительное увеличение платы 
за коммунальные услуги – повы-
шающие коэффициенты».

В связи с этим депутаты предло-
жили не применять коэффициенты 
в отношении льготников и в тех 
случаях, когда в доме отсутствует 
техническая возможность устано-
вить приборы учета.

СДЕЛАТЬ ЛЕКАРСТВА 
БОЛЕЕ ДОСТУПНЫМИ

ОБНОВИТЬ 
ПОТРЕБИТЕЛЬСКУЮ 
КОРЗИНУ

ОТМЕНИТЬ ПОВЫШАЮЩИЕ 
КОЭФФИЦИЕНТЫ  
В СЧЕТАХ ЖКХ  
ДЛЯ ЛЬГОТНИКОВ

К чему приведет 
повышение НДС?
Несмотря на протест оппозиционных партий, Государственная 
Дума приняла законопроект о повышении НДС. Как рост 
ставки скажется на экономике и можно ли было его избежать?

Единороссы, за-
щищая на пленарном 
заседании правитель-
ственную инициативу, 
назвали повышение 
НДС «наиболее безбо-
лезненным» решением. 
Но если вдуматься, то 
безболезненным оно 
оказывается только 
для узкого круга за-
интересованных лиц – 
преимущественно 
сырьевиков. 

«На чьи плечи ля-
жет повышение НДС? 
На обрабатывающие 
сектора, – возразил в 
своем выступлении по 
законопроекту депутат 
Валерий Гартунг. – 
Кто выиграет от этого? 
Финансовый сектор, 
который не платит 
НДС, и сырьевики, 
которые получают возмещение 
НДС! Что мы в итоге от этого полу-
чим? Ухудшение структуры нашего 
экспорта. Мы всё больше будем 
продавать сырья и всё меньше вы-
сокотехнологичной продукции».

Парламентарий не только 
предупредил об опасности непро-
думанного повышения налога, но и 
представил коллегам альтернатив-
ный путь, который дал бы бюджету 
гораздо больший финансовый 
эффект и способствовал бы перео-
риентации экономики с сырьевого 
на индустриальный путь. 

«Нужно ввести дифференциро-
ванный возврат НДС экспортерам 
сырья, как это делает Китай на 
протяжении 35 лет, – предложил 

Валерий Гартунг. – В Китае, если вы 
продаете сырье за рубеж, то вам не 
возвращается НДС. Если вы про-
даёте продукцию первичного пере-
дела, то вам могут вернуть 3%. Если 
вы высокотехнологичную продукцию 
будете выпускать, например, авто-
мобили, вам могут 13-15% вернуть. 
А если вы космические корабли 
либо атомные станции продаёте, то 
вам тогда вернут 17%, и ещё инвес-
тиции, потраченные на проект. 

Что это дало Китаю? Прежде 
всего, резкий рост ВВП. Если взять 
период с 1983 по 2018 год, то Китай 
по ВВП был меньше нас, теперь – 
несопоставимо больше и является 
крупнейшей экономикой мира по 
паритету покупательской способно-
сти. Мало того, у него изменилась 
структура экспорта – в пользу уве-
личения доли высокотехнологичной 
продукции. То есть, благодаря этой 
системе, Китай сделал именно то, 
чего требует от нас президент».

Предложения по отмене воз-
врата НДС экспортерам сырья уже 
внесены и как самостоятельный 
законопроект, и как поправки в 

правительственный закон о повы-
шении НДС, более того, выступая 
от фракции, парламентарий сделал 
подробную презентацию измене-
ний, передав материалы лично пер-
вому заместителю председателя 
правительства Антону Силуанову и 
председателю Счетной палаты РФ 
Алексею Кудрину. 

Тем не менее, соответствующие 
поправки были отклонены (пред-
седатель комитета по бюджету и 
налогам Андрей Макаров даже не 
смог внятно сформулировать, поче-
му он рекомендовал их отклонить). 
А законопроект об отмене возврата 
НДС экспортерам сырья даже к 
рассмотрению еще не назначен. Но 
надежда все-таки есть. В послед-
нее время об отмене возврата НДС 
экспортерам сырья в СМИ начали 
заявлять и депутаты-единороссы.  
«Я считаю, что это хороший знак, – 
комментирует Валерий Гартунг. – 
Это говорит о том, что даже депу-
таты партии власти все-таки иногда 
прислушиваются к мнению своих 
коллег из оппозиционных партий и 
своих избирателей».

600 миллиардов рублей – 
дополнительный доход от 
повышения НДС

1 800 миллиардов рублей – 
эффект от отмены 
возврата НДС  

                                     экспортерам сырья

ЦИТАТА

«Два добавленных процента 
НДС дадут в бюджет 600 мил-
лиардов рублей. Но при этом 
400 миллиардов правительст-
во собирается вернуть в виде 
акцизов некоторым нефтяным 
компаниям, которые занима-
ются переработкой нефти в 
высококачественный бензин. 
Не всей отрасли, а выборочно! 
То есть чиновник, который бу-
дет принимать решения о том, 
каким компаниям возвращать, а 
каким нет, просто озолотится». 
 Валерий ГАРТУНГ 

20%



Три года УК выставляла челябинцам завышенные 
счета. Прекратить беспредел помогла 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Стоит отметить, что это уже 
четвертый рейтинг эффективности 
работы депутатов. По результатам 
предыдущих исследований, Валерий 
Гартунг также стабильно входил в 
число лидеров рейтинга. 

Жильцам многоквартирного дома по улице Горького вернут более 300 000 рублей, 
собранных по фиктивным счетам. 

В марте 2015 года жители дома № 34 по 
улице Горького на общем собрании приняли 
решение платить за содержание и ремонт по та-
рифу 13 рублей 10 копеек за кв. м. Но уже через 
несколько месяцев суммы в счетах начали расти. 
Сначала они увеличились до 16,41, потом – до 
17,21 рубля. При этом никаких повторных собра-
ний не было. 

Разобраться в причинах роста тарифа решил 
челябинец Юрий Тунгусов. Первым делом он 
пошел в управляющую компанию ООО «ЖЭУ-4», 
где ему ответили, что, оказывается, еще в мае 
2015 года было, якобы, проведено внеочередное 
собрание, на котором решено платить за содер-
жание и ремонт жилья по тарифам, установлен-
ным городской администрацией.

Юрий Николаевич пошел по соседям – но ни-
кто из них в этом собрании участия не принимал. 
Тогда он решил найти инициатора собрания – ее 
фамилия была указана в протоколе. Она, как 
оказалось, собрание не проводила и вообще 
ничего о нем не знала. Eё подпись на протоколе 
была подделана. 

Возмущенные таким явным и бессовест-
ным нарушением своих прав, жильцы решили 
обратиться за помощью в СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ. Здесь им помогли составить исковое 
заявление в суд. В результате, поддельный про-
токол удалось отменить. Сейчас юристы Центра 
защиты прав граждан «Справедливая Россия» 
помогают жильцам добиться перерасчета и воз-
врата незаконно собранных средств. 

«Такие случаи в Челябинске, 
увы, не единичны, – рассказыва-
ет руководитель Центра защиты 
прав граждан «Справедливая 
Россия» Ксения Морозова. – 
Поэтому я рекомендую всем 
жильцам многоквартирных 
домов быть бдительными: не 

подписывать никаких бумаг до тех пор, пока до-
сконально не разберетесь, что именно вы под-
писываете. А если вы заметили, что суммы в 
квитанциях непонятно почему выросли, обяза-
тельно выясняйте причины. Если самостоятель-
но сделать это не получается, приходите к нам 
в приемную на пр. Ленина, 83, оф. 310 б или 
звоните по телефону 202-02-19. Юридическую 
помощь в Центре защиты прав граждан «Спра-
ведливая Россия» оказывают бесплатно». 

ПФР «потерял» девять 
лет стажа при расчете 
пенсии жительницы 
Златоустовского 
городского округа 
Найти и зачесть потерянные годы помогла депутат-
справедливоросс Ольга Мухометьярова. 

Ирина Ибраева всю жизнь про-
работала воспитателем в детских 
яслях Кувашинского сельсовета. За 
это время учреждение не раз ме-
няло название, работников «авто-
матом» увольняли и принимали на 
те же места, но бумаги оформляли 
не всегда надлежащим образом. В 
итоге, когда пришло время выхо-
дить на досрочную педагогическую 
пенсию, в ПФР Ирине Ибраевой 
отказали – якобы, лет не хватает. 
Она начала разбираться и выясни-
ла, что более девяти лет работы ей 
просто не засчитали. 

Чтобы восстановить справедли-
вость, она обратилась к депутату 
Законодательного собрания обла-

сти от партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Ольге 
Мухометьяровой. «Я сра-
зу же направила запрос 
в УПФР по Челябинской 
области, – рассказывает 
Ольга Ивановна. – под-
робно указала, какие 
периоды были упущены 
при начислении стажа. 
Кроме того, я попросила 
управляющего област-
ного пенсионного фонда 

дать оценку работе сотрудников 
златоустовского отделения фон-
да, которые допускают подобные 
«просчеты». 

Тем не менее, депутатского 
запроса для решения проблемы 
оказалось мало – зачли не все 
периоды. Пришлось идти в суд. 
Ольга Мухометьярова подключила 
помощников-юристов, и в итоге, 
31 июля Златоустовский городской 
суд вынес решение включить неуч-
тенные периоды в педагогический 
стаж. 

«Для нас это победа, – коммен-
тирует Ольга Ивановна. – Теперь 
Ирина Евгеньевна сможет, наконец, 
выйти на заслуженную пенсию».

ЧЕЛЯБИНСКИЙ ДВОР ПОЛГОДА 
УТОПАЛ В МУСОРЕ
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ помогла не только 
наладить регулярную уборку, но и сделать 
перерасчет. 

Жители дома № 262 по улице 
Российской устали от того, что их 
двор постоянно завален мусором. 
Тем более, что платят они за уборку 
придомовой территории исправно. 
Так, например, с апреля по сентябрь 
2017 года, дворник не побывал в их 
дворе ни разу! 

Один из самых неравнодушных 
жильцов дома пенсионер Влади-
мир Лопухов решил взять решение 
проблемы в свои руки. Тот факт, что 
уборка не проводилась, он зафикси-
ровал в акте и подписал в управля-
ющей компании «Созвездие». Там 
даже не пытались отрицать – ска-
зали, что дворник у них уволился, и 

место пока вакантно. Но перерасчет 
согласились сделать всего за месяц. 

Тогда Владимир Петрович вспом-
нил, что в подобных ситуациях часто 
помогает СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
В челябинской приемной Центра за-
щиты прав СР на пр. Ленина, 83 (оф. 
310 б), юрист помогла ему составить 
заявление в Государственную жилищ-
ную инспекцию. И уже через месяц 
жильцы получили ответ: ГЖИ провела 
проверку и заставила управляющую 
компанию сделать перерасчет. В 
результате, жильцам дома вернули 
более 40 000 рублей. А за уборкой 
территории теперь управляющая ком-
пания следит особенно тщательно. 

МЫ НАУЧИМ ВАС ЗАЩИЩАТЬ СВОИ ПРАВА
Центр защиты прав граждан «Справедливая Россия» 

приглашает на бесплатные тренинги-семинары.

 Как разобраться в квитанциях и коммунальных счетах? Как 
понять, что платежка завышена? Как сэкономить на коммуналь-
ных платежах?

 Какие действуют льготы и субсидии? Как их оформить?
 Как заставить управляющую компанию работать? Как взы-

скать с нее за неисполнение обязанностей?
 Как и зачем создавать совет дома? 

Об этом и многом другом на семинарах расскажут веду-
щие юристы СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Региональное отделение СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ,  
Челябинск, пр. Ленина, 83, оф. 310б

Запись на обучение по телефону: (351) 265-55-22

Продолжаем отменять плату за капремонт. 
Кто получит право не платить?
Законодательное собрание Челябинской области 
приняло два важных решения, за которые 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ боролась с 2015 года.
ВЕТХОАВАРИЙНЫЕ ДОМА

28 июня на пленарном заседа-
нии Законодательного собрания 
Челябинской области был принят 
законопроект, позволяющий не 
включать дома с износом 70 % и 
выше в программу капитального 
ремонта.

Федеральным законом регионам 
дается право освободить от взно-
сов на капремонт жильцов домов, 
идущих под снос. Для того чтобы эта 
норма начала работать, необходимо 
принять соответствующий регио-
нальный закон. В декабре 2015 года 
такой законопроект вносила фрак-
ция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ». 
Тогда он был отклонен. А сегодня 
та же инициатива, внесенная губер-
натором, успешно прошла через 
Законодательное собрание.

«Этого решения мы добивались 
три года! – говорит депутат Госу-
дарственной Думы, председатель 
регионального отделения СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Валерий 
Гартунг. – С 2015 года мы говорили, 
что несправедливо собирать взносы 
за капремонт с пожилых людей, с 
жителей ветхих домов, новостроек и 
жильцов домов, приватизированных 
в ненадлежащем состоянии. Посте-
пенно все эти требования реализу-

ются. Нерешенным остался только 
вопрос с жильцами новостроек. Но 
принимаются эти поправки только 
с подачи губернатора. И через три 
года, чтобы дать время гражданам 
забыть о том, кто их вносил изна-
чально. Но если кто-то забыл, я 
напомню: все эти требования были 
в предвыборной программе партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ еще 
в 2015 году! И в их поддержку мы 
собрали тогда в регионе более 100 
тысяч подписей. Если кто-то сомне-
вался в эффективности сбора подпи-
сей, то вот подтверждение. Если бы 
тогда мы этого не сделали, не было 
бы сейчас этих законов. Вот и делай-
те вывод, нужно ли идти на митинг? 
Нужно ли бороться за свои права?»

ДОМА, 
ПРИВАТИЗИРОВАННЫЕ 
В НЕНАДЛЕЖАЩЕМ 
СОСТОЯНИИ

31 мая Законодательное собра-
ние Челябинской области приняло 
законопроект, в соответствии с 
которым целый ряд домов, прива-
тизированных в ненадлежащем 
состоянии, будет отремонтирован 
за счет бюджета.

В 2015 году партия начала 
масштабную кампанию по борьбе 

за спра-
ведливость 
в системе 
организации 
капитальных 
ремонтов. 
Одним из 
принципи-
альных тре-
бований было заставить государст-
во выполнить свои обязательства по 
ремонту домов, приватизированных 
в ненадлежащем состоянии. После 
того, как это требование поддержал 
Конституционный суд РФ, большин-
ство Государственной Думы пошло 
на уступки и в декабре 2017 года 
приняло соответствующий законо-
проект. Но для того чтобы он начал 
работать, необходимо было внести 
изменения и в региональное законо-
дательство. Сегодня эти изменения 
были приняты. Первыми за счет 
бюджета будут отремонтированы 
дома, которые на момент привати-
зации были включены в областную 
программу капитального ремонта.

На выполнение ремонта пла-
нируется потратить 261 миллион 
рублей из бюджета. В ходе обсу-
ждения законопроекта депутат 
фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ» Николай Панкратов отметил, 
что этих средств будет явно недо-

статочно. «Кроме того, во многих 
муниципалитетах в то время не 
было квалифицированного штата, 
чтобы включить в программу все 
дома, нуждающиеся в ремонте», – 
указал депутат. Председатель За-
конодательного собрания Владимир 
Мякуш признал, что такие факты 
возможны и попросил предоставить 
конкретные данные, чтобы рассмо-
треть ситуацию по каждому дому в 
рабочем порядке.

«На мой взгляд, законопроект 
хороший и нужный, но однозначно 
нуждается в доработке, – проком-
ментировал руководитель фрак-
ции СР в Заксобрании области 
Илья Бархатов. – Во-первых, надо 
работать над расширением списка 
домов, которые будут ремонтиро-
вать за счет государства, а во-вто-
рых, неурегулированным остается 
вопрос со взносами, которые уже 
уплатили за капремонт жильцы 
этих домов».

НА УРОВНЕ РЕГИОНА

ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ ВОШЕЛ В ДВАДЦАТКУ 
ЛУЧШИХ ДЕПУТАТОВ РОССИИ

Интегральный рейтинг «Коэффициент полез-
ности депутатов Госдумы» составили политологи 
Алексей Мартынов и Павел Данилин на основе 
анализа количественных и качественных показа-
телей работы депутатов (с октября 2017 по июль 
2018 года), а также с учетом мнения более 700 
экспертов и результатов народного голосования. 

Председатель регионального отделения 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Челябин-
ской области Валерий Гартунг занял 19 место 
в общем суммарном рейтинге и четвертое 
место по активности в Государственной Думе 
(183 вступления на пленарных заседаниях и 24 
внесенных законопроекта за год). 

Не менее эффективно депутат работает и в 
регионе. Так, только за время весенней сессии (с 
января по июль 2018 года) в приемную Валерия 
Гартунга поступило 875 обращений от граждан. 
Для решения проблем заявителей парламента-
рий направил 305 депутатских запросов. 

Другие депутаты от Челябинской области 
идут в рейтинге со значительным отставанием: 

на 34 месте Владимир Бурматов, на 160 – Вита-
лий Пашин, на 183 – Анатолий Литовченко, на 
207 – Андрей Барышев, на 212 – Дмитрий Вят-
кин, на 258 – Олег Колесников. Самыми «неэф-
фективными» южноуральскими депутатами ока-
зались Елена Ямпольская (310 место) и Василий 
Шишкоедов (432 место).  

Опубликован новый федеральный рейтинг эффективности 
депутатов Государственной Думы. Единственный 
представитель Челябинской области в топ-20 рейтинга – 
депутат Валерий Гартунг. 



Валерий Гартунг

2 августа в 17:50 • 

Сегодня стало известно, что 
Городская Дума все-таки откажется 
от поправок, которые позволили бы 
челябинцам, имеющим судимости 
за тяжкие и особо тяжкие преступ-
ления, получать статус почетного 
гражданина города. Спасибо всем 
журналистам, которые рассказали 
об этом, спасибо всем, кто поддер-
жал публикацию в соцсетях. Только 
благодаря тому, что новость получи-
ла огласку, скандальные поправки 
решено было пересмотреть. Но 
показательно, что передумали они 
только после того, как о скандале 
рассказал федеральный телеканал! 
В очередной раз «прославился» Че-
лябинск на всю Россию, благодаря 
нашей Городской Думе.

Я считаю, что такие случаи – это 
показатель неэффективности дей-
ствующей системы выборов. Вот, 
как работают депутаты, которых не 
выбирают напрямую. Челябинцам 
не доверяют выбирать ни главу, ни 
городскую думу. Они могут голосо-
вать только за районных депутатов, 
которые не имеют реальной влас-
ти – получается, что люди голосуют 
за выборщиков, которые, в отличие, 
например, от коллегии выборщиков 
в США, даже не сообщают, кого 
они потом будут поддерживать. 
Фактически, они выбирают «кота 
в мешке». А в результате, к власти 
приходят люди, которые принима-
ют вот такие решения. И это ведь 
уже не первый случай. Достаточно 
вспомнить решение городской думы 
о введении платы за придомовую 
территорию - его потом пришлось 
отменять в суде.

А как вы думаете, нужно ли вер-
нуть прямые выборы главы города 
и муниципальных депутатов? Или 
действующая система себя оправ-
дывает?

https://www.facebook.com/spravedlivoross

«ПОЧЕТНЫЙ» СКАНДАЛ 
В ГОРОДСКОЙ ДУМЕ

Городская администрация 
попыталась убрать 
из «Положения о 
почетном гражданине 
Челябинска» критерий 
отсутствия судимости за 
тяжкие преступления. 
Благодаря вмешательству 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
скандальная поправка не 
была принята. 

26 июля заместитель главы 
города, руководитель аппарата 
администрации Евгений Шинин 
внес на рассмотрение Челябинской 
городской Думы проект решения о 
внесении изменений в «Положение 
о Почетном гражданине города Че-
лябинска». Изменения заключались 
в том, что из критериев, препятству-
ющих награждению, убрали строчку 
о наличии погашенной судимости 

за совершение 
тяжкого или 
особо тяжкого 
преступления.

Автор 
предложения 
в пояснитель-
ной записке 
мотивировал 
изменения 
«сложившей-
ся практикой 

рассмотрения вопросов» (что само 
по себе весьма двусмысленно), но 
очевидно, что Положение пытались 
изменить для того, чтобы наградить 
определенного кандидата, видимо, 
имеющего судимость.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОСССИЯ 
выступила с публичным заявлени-
ем о недопустимости таких новов-
ведений. «Бандитов, насильников 
и убийц надо обличать позором, а 

не почетом, – прокомментировал 
секретарь бюро совета ЧРО СР 
Василий Швецов. – Репутация 
почетного гражданина не должна 
вызывать никаких сомнений ни у 
кого, иначе сам институт награ-
ды полностью дискредитируется. 
Критерии награды, которая пред-
ставляет мнение всего города, 
следует обсуждать публично, а не 
кулуарно. Ведь если преступни-
ки будут почетными гражданами 
Челябинска, в таком городе жить 
будет стыдно».

Скандал быстро подхватили 
СМИ, в том числе и федеральные. 
В результате, несмотря на то, что 
проект по изменению положения о 
почетном гражданине был уже одо-
брен соответствующей комиссией 
и поставлен в повестку на ближай-
шее заседание, с рассмотрения его 
сняли.

Гранитное отстояло право 
выбирать глав напрямую
9 сентября, впервые за много лет, село Гранитное снова будет напрямую выбирать главу. 
Вернуть настоящие выборы удалось благодаря неравнодушию граждан.

Интересный прецедент создали 
жители села Гранитное Кизиль-
ского района. В сентябре 2017 
года они буквально взбунтовались 
против навязанного им состава 
комиссии, которая планировала 
выбрать навязанного районными 
властями кандидата. Несколько 
дней длились скандалы, в том 
числе с участием делегации из 
района, в результате, жители 
поселка настояли, чтобы депутаты 
проголосовали за возврат прямых 
выборов главы. 

В этом году, помимо кандида-
тов, получивших поддержку рай-
онных и региональных властей, 
в выборах смогут участвовать и 
независимые кандидаты, действи-
тельно представляющие интересы 
своих избирателей. В том числе, от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.  

К слову, в этот же день поселок 
выберет и новый состав депутатов 
совета. Есть основания полагать, что 
Гранитный, продемонстрировав та-
кую активную гражданскую позицию, 
покажет не менее активную явку. 

КОМУ НУЖНА СВАЛКА?
Челябинская свалка закрыта.  
Куда поедет мусор?
16 августа Арбитражный суд Челябинской области аннулировал 
лицензию у МУП «Городской экологический центр» – то есть с момента 
вступления решения в силу свалка будет официально закрыта. Этот 
факт не может не радовать жителей Челябинска, а вот жителей 
некоторых окрестных поселков он сильно тревожит – принимать, 
хранить и перерабатывать отходы огромного мегаполиса не хочется 
никому. 

В Старокамышинске активисты поселка при 
содействии копейского депутата-справедливо-
росса Григория Жаднова организовали экстрен-
ное собрание, после того как увидели по теле-
визору сюжет о том, что мусор с челябинской 
свалки привезут к ним на полигон. 

Желающих выступить было очень много. 
«Если за 70 лет существования челябинской 
свалки ни у кого в правительстве не мелькнуло 
в голове, что ее придется убирать, что эти люди 
делают во власти, – возмущалась одна из жите-
лей. – И теперь они решили пожертвовать нашим 
здоровьем и здоровьем наших детей? Мы этого 
не допустим!» «Не нужен нам челябинский му-
сор, – соглашался с ней односельчанин. – Себе 
во дворы пусть его сваливают!»

Успокоил жителей Виталий Безруков, эксперт 
областной общественной палаты. Он озвучил 
точку зрения Министерства экологии Челябин-
ска. «В рамках территориальной схемы, утвер-
жденной на 25 лет, челябинский бытовой мусор 
на полигон Старокамышинска не поедет, – заве-

рил он. – Временно на 10 месяцев 
мусор будут вывозить на полигон 
в поселке Полетаево. А потом – в 
Чишму».

Тем не менее, даже в сегод-
няшнем состоянии полигон до-
ставляет местным жителям массу 
проблем. Жители близлежащих домов жалуются 
на устойчивый характерный запах. Кроме того, 
на свалке плодятся крысы и периодически случа-
ются пожары.

Для того чтобы решить эти проблемы, Вита-
лий Безруков пообещал провести внеплановую 
проверку полигона. Более того, по итогам встре-
чи было решено создать рабочую группу, в кото-
рую войдут экологи, общественники, копейские 
депутаты (Григорий Жаднов предложил свою 
кандидатуру) и местные жители. Все вместе они 
будут проводить регулярные рейды и проверять 
состояние полигона.

«Я считаю, что на встрече мы 
выработали оптимальное реше-

ние, – комментирует 
Григорий Жаднов. – 
Проблемой полигона 
я занимаюсь уже не 
первый год. Прошлым 
летом мы собирали подписи против 
переноса в Старокамышинск челя-
бинской свалки. Я рад, что сейчас 
удалось этот вопрос окончательно 
урегулировать. Это наша общая 
победа, и я благодарю всех жите-
лей поселка, которые поставили 
свои подписи, участвовали в наших 
встречах и собраниях. Именно их 
неравнодушие и активная жизнен-
ная позиция помогли снять экологи-
ческую угрозу».

Если Старокамышинск может праздновать 
победу, то для жителей Полетаево проблема 
остается острой – по информации Минэкологии, 
первые машины с челябинским мусором уже 
отправлены именно туда.

«Полетаевский полигон на сегодняшний день 
единственный соответствует всем существую-
щим нормам, – рассказал эколог Виталий Без-
руков. – Там выстелен изолирующий материал, 
сделан отвод вод. Там есть контрольные колод-
цы, в которых раз в квартал мы отбираем пробы 
воды. Поэтому если что-то просочится в грун-
товые воды, мы это сразу увидим. Более того, 
раз в квартал мониторинг воздуха там проводит 
передвижная лаборатория. Местные жители, 
протестующие против свалки, упускают из виду 
следующую деталь: полетаевский полигон полу-
чил лицензию на 25 лет работы. Что выгоднее 
для Полетаево: чтобы им возили мусор 25 лет? 
Или чтобы за 10 месяцев заполнили имеющийся 
объем и начали рекультивацию?»

«Выгоднее закрыть полигон 
вообще! – уверена Юлия Куда-
шова, депутат СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ в совете Полетаево. – В 
соответствии с решением Челя-
бинского областного суда, терри-
ториальная схема не действует. 

То, что к нам везут челябинский мусор, неза-
конно.Мы, жители Полетаево, настроены очень 
решительно и будем бороться до тех пор, пока 
его не закроют».

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
усиливает позиции в Коркино
На довыборах в июне депутатов совета в Коркино победил кандидат-
справедливоросс Андрей Шиленберг. 

Андрей Шиленберг работал в органах вну-
тренних дел, служил в горячей точке в Чечне, 
несколько лет отдал госслужбе в администрации 
Коркино, затем занимался бизнесом. У него 
огромный опыт в сфере защиты прав граждан и 
в ведении городского хозяйства. В июле Андрей 
Шиленберг присоединился к фракции СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ в городском совете депутатов. 

Сам депутат настроен на серьезную, боль-
шую работу: 

«Я верю, что Коркино пора меняться, – гово-
рит Андрей Гарикович. – Настало время резуль-
татов, а не обещаний. Время реальной работы. 
Сегодня Коркино нужна, прежде всего,  
справедливость. Давайте бороться за нее  
вместе». 



ЖУРНАЛИСТ ГАЗЕТЫ «ВОЗРОЖДЕНИЕ УРАЛА» 
ОСУЖДЕН ЗА КЛЕВЕТУ НА ДЕПУТАТА ГОСДУМЫ

Два года понадобилось суду и 
следствию, чтобы привлечь к уго-
ловной ответственности журнали-
ста, который при помощи клеветы 
и лжи пытался повлиять на итоги 
выборов в Государственную Думу 
в 2016. Тогда для того чтобы не 
позволить кандидатам от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ победить в 
одномандатных округах, заинтере-
сованные лица пошли на совсем 
уж отчаянные меры: в ход пустили 
клеветнические газеты, массовый 
подкуп, фальсификации на избира-
тельных участках и даже разбойные 
нападения на агитаторов-спра-
ведливороссов. Одним из таких 
грязных и бессовестных способов 
повлиять на результаты голосования 

стал спецвыпуск газеты «Возрожде-
ние Урала» (официального издания 
общественного движения, в совет 
которого входил основной конку-

рент депутата Валерия Гартунга на 
выборах в Коркинском избиратель-
ном округе Анатолий Литовченко). 
В нем собрали самую невероятную 
и бессовестную ложь на депутата 
Валерия Гартунга, объявили его 
американским шпионом и пособ-
ником чеченских террористов и 
распространили тиражом в 100 раз 
превышающим обычный по избира-
тельному округу накануне выборов. 

Несмотря на то, что избирком 
признал содержание газеты неза-
конным и запретил ее распростра-

нение, заказчики 
«чернухи» про-
дублировали ее 
статьи в газете 
«Ветеран Урала» и 
на канале ОТВ. 

После выбо-
ров на одного из 
авторов клеветнической газеты 
известного журналиста (бывшего 
пресс-секретаря губернатора и экс-
завкафедрой журналистики ЮУрГУ) 
было возбуждено уголовное дело. 
Стоит отметить, что Валерий Гартунг 
пообещал простить Павла Больша-
кова и прекратить уголовное дело, 
если журналист признает свою вину 
и назовет заказчиков клеветы. Но 
подсудимый этой возможностью не 
воспользовался. Несмотря на все по-
пытки затянуть следствие и судебное 
рассмотрение, доказательства были 

настолько неоспоримы и очевидны, 
что судье просто ничего не остава-

лось, кроме как подтвердить винов-
ность журналиста. 

«Суд принял решение, нагляд-
но демонстрирующее, что у нас в 
стране можно защитить свою честь 
и достоинство, – прокомментиро-
вал Валерий Гартунг. – Это очень 
важный прецедент для всей Рос-
сии. Автор клеветнической статьи 
получил не только штраф, но и 
судимость по уголовной статье. 
Это наверняка станет уроком и для 
него, и для всего журналистского 
сообщества».

На этом дело о клевете не закан-
чивается. Валерий Гартунг намерен 
подать несколько гражданских исков 
о защите чести и достоинства к тем 
СМИ, которые перепечатывали кле-
вету Большакова.Средства, которые 
будут взысканы по итогам рассмотре-
ния, депутат планирует направить в 
благотворительный фонд на помощь 
нуждающимся семьям с детьми.

О том, в чью пользу 
принимают решения 
депутаты, избранные 
такими вот уголовными 
методами, читайте  
на стр. 3 и 4

ФАКТ

В 1997 году газета «Возро-
ждение Урала» уже пыталась 
использовать ту же самую 
информацию, чтобы помешать 
Валерию Гартунгу победить на 
выборах. И 20 лет назад вышло 
три судебных решения, под-
тверждающих, что статьи были 
клеветническими, а в «Возро-
ждении Урала» опубликовали 
опровержение. 

НОДОВЦЫ ПОД СЛЕДСТВИЕМ ЗА ЛИСТОВКИ

Возобновлено расследование 
еще одного громкого дела о 
клевете.

В феврале и марте 2017 года в 
Златоусте активисты НОД провели 
пикеты, на которых раздавали про-
хожим листовки с ложью и клеве-
той на депутата Государственной 
Думы Валерия Гартунга и депутата 
Законодательного собрания Ольгу 
Мухометьярову, а также призывами 
к подрыву Конституционного строя 
и безопасности государства. Бди-
тельные златоустовцы сообщили 
об этом в полицию. В результате, 
13 апреля 2017 года было возбу-
ждено уголовное дело. Расследо-
вание продолжалось целый год, 
но следственных действий за это 
время не было проведено почти ни-
каких. Зато Е.В. Мезенцев, который 
должен был расследовать это дело, 
сделал все возможное, чтобы пре-
ступника не привлекли к уголовной 
ответственности. Например, вме-
сто того, чтобы установить, кто был 
автором листовок и заказчиком 
преступления, он пытался давить 

на потерпевшую депутата Законо-
дательного собрания Челябинской 
области Ольгу Мухометьярову.

На нарушения в ходе расследо-
вания неоднократно направлялись 
жалобы – вплоть до СК РФ. Также 
нарушения подтвердила и проку-
рорская проверка, проведенная в 
мае 2018 года. 

В результате, в скандал с сабо-
тажем расследования дела вме-
шался областной Следственный ко-
митет. Следователь и руководитель 
соответствующего следственного 
подразделения, саботировавшие 
свою работу, привлечены к ответ-
ственности. А срок предваритель-
ного расследования продлили.

ЕМАНЖЕЛИНСКИЙ СУД РАЗБИРАЕТ ДЕЛО  
О ВЫБОРНЫХ ФАЛЬСИФИКАЦИЯХ
До сих пор продолжаются суды по фальсификациям выборов в 
Законодательное собрание Челябинской области в 2015 году. 

Массовые фальсификации в 
пользу «Единой России» заметили 
наблюдатели в день голосования, 
сравнив копии протоколов и дан-
ные, введенные в ГАС «Выборы». 
После того, как обнаруженную 
информацию передали в полицию, 
было возбуждено сразу несколько 
уголовных дел.

По фальсификациям на участ-
ках 1821, 1824 и 1834 уже вынесе-
ны приговоры – виновные должны 
уплатить штраф в размере 200 000 
рублей. Дела по участкам 1833 и 
1818 – до сих пор в суде. 

В ходе расследования выясни-
лось, что 13 сентября 2015 года на 
участке 1833 председатель УИК 
Л.Т. Васильева и секретарь Т.К. 
Нехаева обманом заставили чле-
нов комиссии подписать пустые 
протоколы. А затем сто голосов, 
отданных за политическую пар-
тию «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», 
приписали «Единой России». А на 

участке 1818 нужные результаты 
выборов «делали» следующим 
образом: в список избирателей 
вписали несколько сотен еманже-
линцев, которые на выборы не при-
шли. Их подписи просто подделали. 
А затем сфальсифицированные 
сведения внесли в протоколы об 
итогах голосования и предоставили 
в Территориальную избирательную 
комиссию.

«Массовость фальсификаций 
и то, что все они были сделаны 
в пользу одной партии – "Единой 
России" свидетельствуют о едином 
заказчике преступления, который 
хотя и очевиден, но до сих пор не 
установлен, – комментируют адво-
каты Игорь Исаев и Андрей Перов. 
– В связи с этим, мы направили 
запрос генеральному прокурору 
РФ Юрию Чайке с просьбой взять 
под личный контроль установление 
заказчика, организаторов и испол-
нителей преступления».

15 августа мировой судья судебного участка №7 Центрального района Челябинска 
Юлия Меркулова вынесла обвинительный приговор одиозному челябинскому 
журналисту Павлу Большакову за клевету на Валерия Гартунга.

В ШКОЛУ – С РАДОСТЬЮ
Ребенок не хочет в школу? Предлагаем 
пять способов это исправить.

Любое изменение режима для 
ребенка – это стресс. А тем более 
такое радикальное, как переход от 
каникул к учебным будням. Наши со-
веты помогут вам пережить начало 
учебного года без слез и истерик. 

1. ВМЕСТЕ ВСПОМИНАЕМ 
ЛЕТО

Почаще вспоминайте с ребен-
ком, сколько всего интересного 
произошло за это лето. И вашему 
сыну или дочке непременно захочет-
ся рассказать о своих приключениях 
школьным друзьям. 

2. ДОГОВАРИВАЕМСЯ О 
НОВЫХ ОБЯЗАННОСТЯХ И 
ПРАВАХ

За лето ваш школьник наверняка 
вырос. Обсудите с ним, изменится 
ли сумма на карманные расходы с 
нового учебного года, добавятся ли 
дни, когда он будет самостоятельно 
возвращаться из школы. Предвку-
шение нового статуса и новых воз-
можностей заметно скрасит оконча-
ние каникул.

3. ОБУСТРАИВАЕМ РАБОЧЕЕ 
МЕСТО

Вместе с ребёнком спланируйте, 
как должно выглядеть его рабочее 
место. Как ему будет удобно, что 
необходимо убрать или принести. 

Вместе сходите за 
покупками к школе. 

4. ПРЕДУПРЕ-
ЖДАЕМ 
ПРОБЛЕМЫ

Вспомните, что 
раздражало, мешало, не 
получалось в прошлом 
учебном году. Вместе с 
ребёнком придумайте, 
как эту проблему можно 
решить. 

5. НЕ ТРЕБУЕМ 
ВСЕ И СРАЗУ

Первые недели 
сентября — это 
адаптация к учёбе. 
Не стоит загружать 
школьника всем 
и сразу. Ребёнок, 
который хорошо 
отдохнул и получил 
две недели в сентя-
бре для адаптации, 
потом делает замет-
ный рывок вперёд. 
Конечно, не считая тех 
случаев, когда у него 
серьёзные пробелы за 
прошлый учебный год, а 
родители об этом узнали 
в сентябре.

КОРОТКО

Прокуратура проверит школу № 13
В челябинской школе № 13, попавшейся на фальсификациях 
выборов в 2011 году, скандал с незаконными поборами с 
родителей.

Сразу несколько родителей 
первоклассников пожаловались 
депутату Государственной Думы 
Валерию Гартунгу на то, что за 
поступление ребенка в школу с них 
требуют взятку в размере 15 000 
рублей.

«2 июля 2018 в школе № 13 был 
организован "аттракцион неви-
данной щедрости" под вывеской 
"поступление в 1 класс", – пишет 
Ильгиз Зайнуллин. – Директор не 
давала никому писать заявление 
на поступление в школу, а всех 
просила сначала подойти к пред-
ставительницам родительского 
комитета и пообщаться с ними. За 
столом "родительского комитета" 
рассказывали всем подходящим 
родителям, что школе неплохо 
было бы помочь суммой в 15 000 
рублей. Я не торопился оплачивать, 
сказал следующее: "Какая гаран-
тия, что мой ребёнок будет точно 

зачислен в школу? Вдруг по моему 
заявлению придёт отказ?" Был 
выдан бланк заявления, который 
я заполнил, но брать его в работу 
они не спешили, сказав: "родитель 
ещё не внёс деньги". В итоге, у 
меня на руках есть аудиозапись и 
бланк заявления, который у меня 
не приняли».

Его слова подтверждает Анна, 
мама другого первоклассника: 
«Заявления принимали только у 
тех, кто внёс денежные средства 
в размере 15 000 рублей через 
терминал, расположенный в вести-
бюле школы, – пишет она. – Можно 
легко отследить все банковские 
транзакции, проводившиеся в этот 
день через данный терминал. В ве-
стибюле находились и все предста-
вители школы: директор, педагоги, 
тестировавшие детей, секретарь-
делопроизводитель... Весь персо-
нал школы и все родители были в 

курсе, что идёт торговля местами в 
первый класс».

По материалам обращений Ва-
лерий Гартунг написал депутатские 
запросы в прокуратуру и областное 
Министерство образования. По 
мнению парламентария, харак-
терно, что на незаконных поборах 
попалась та же самая школа, по 
которой в суд вынес приговор о 
наказании за фальсификации на 
выборах-2011 в пользу «Единой 
России».

«Проблема системная. Дирек-
тора и учителя фальсифицируют 
выборы, чтобы протащить во 
власть депутатов, которые урезают 
расходы на образование и финан-
сирование школ, – прокомментиро-
вал Валерий Гартунг. – И поэтому 
этим же директорам приходится 
потом идти на новые преступления 
и собирать с родителей деньги. Не 
все, к сожалению, видят эту связь, 
но для меня она очевидна. Я счи-
таю, что этот порочный круг надо 
разорвать».

В УФАЛЕЕ ДИРЕКТОРА ШКОЛЫ 
УВОЛЬНЯЮТ ЗА ОТКАЗ СОБИ-
РАТЬ С РОДИТЕЛЕЙ ДОЛГИ

От неугодных директоров 
чиновники предпочитают избав-
ляться. 

Директор школы № 1 Верхнего 
Уфалея Наталья Матвеева про-
работала в должности пять лет. 
Стараясь трудиться честно, она не 
соглашалась по указке чиновников 
сгонять детей на мероприятия или 
обеспечивать явку на выборах. В 
благодарность за сознательность, 
она получила приказ об увольне-
нии. Поводом стал ее отказ выби-
вать с родителей долги по ЖКХ. 

На защиту Натальи Матвеевой 
встали не только родители уче-
ников. История вызвала широкий 
резонанс в СМИ. Поддержал 
школьного директора и депутат 
Госдумы Валерий Гартунг. Чтобы 
защитить ее права, он направил 
запросы в прокуратуру и област-
ное министерство образования.

1000 ПОДАРКОВ 

Дарить первоклассникам 
подарки на 1 сентября – одна 
из любимых традиций Детско-
го благотворительного фонда 
Валерия Гартунга. В этом году 
сюрпризы к Дню Знаний полу-
чат почти 1000 первоклашек 
Южного Урала. 

Альбомы, краски, цветная бу-
мага, карандаши – все, что нужно 
для творчества и учебы. Такому 
подарку рады не только юные 
школьники, но и их родители. 
Очень важно, чтобы эти положи-
тельные эмоции сделали старт 
нового учебного года позитивным. 

Замечательную традицию 
радовать первоклашек подарками 
Детский благотворительный фонд 
Валерия Гартунга поддерживает 
вот уже на протяжении 20 лет. 

Если в школе вас 
заставляют платить  

за поступление ребенка 
в первый класс или 

вносить обязательное 
пожертвование  

на развитие школы, 
обращайтесь  

в Центр защиты 
прав граждан 

СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ  

по телефону  

(351) 202-02-19 
или приходите на 

бесплатный прием к 
юристу в региональное 

отделение СР 
(Челябинск, пр. Ленина, 

83, оф. 310б).



ЕСТЬ ВОПРОС?
ЗВОНИТЕ  

В СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ!

Контакты Челябинского 
регионального отделения:

• вступить в партию –  
8 (351) 265 55 22,

• задать вопрос юристу –  
8 (351) 202 02 19,

• отправить обращение 
депутату Государственной 
Думы или депутату ЗСО от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ: 
spravedlivoross@gmail.com

• предложить новость для 
газеты: https://www.facebook.

com/spravedlivochel/ 
https://vk.com/chel_spravedlivo 

Приходите: Челябинск, 
пр. Ленина, 83, оф. 310б  

с 10:00 до 17:00.
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12+. 
Бесплатно. 
Все рекламируемые товары и услуги сертифицированы. 
Фотоматериалы: архив ЧРО партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

От всей души поздравляю вас с Днем шахтера! Я сам из 
шахтерской семьи: мой отец и мой дед были шахтерами. И 
я знаю, какой выдержки, самоотдачи и мужества требует 
эта профессия. 

В свое время шахты сыграли важную роль в развитии 
нашего региона, обеспечив экономический рост, заложив 
фундамент для строительства многих городов, которые 
неслучайно теперь отмечают День города и День шахтера 
одновременно. 

Дорогие южноуральцы, я желаю вам и вашим семьям здо-
ровья, счастья и благополучия! Пусть доблесть и сила духа, 
свойственные шахтерам, всегда помогают вам добиваться 
успеха и одерживать новые победы! 

депутат Государственной Думы Валерий ГАРТУНГ

Дорогие       земляки!


